

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núm. 14 y 18

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios y Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia núm. 10

Número suelto : 5 cent.

Id. trimestral : 15 »

RELACION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES EN ESPAÑA : 1'25

EXTRANJERO : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

Higiene--Salud--Vida OZONÓFERO

Apósito regenerador del aire viciado. Desinfectador permanente, radicalmente antiseptico, para habitaciones de enfermos, cuartos de baño, retretes y toda clase de lugares insalubres. De venta: Centro Farmacéutico, Palma.

Comercio

Establecimiento antiguo, muy acreditado, en perfecta situación económica, se vende, por motivos extraños al negocio. Informarán en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

AGACINO

De electricidad

Cartilla de electricidad, un tomo en rústica. 8'00 ptas.
Id. id. en tela. 9'00 »
Manual del maquinista. 9'00 »
Cartilla de máquinas de vapor. 4'50 »
Luces de situación. 1'50 »
Contadores de electricidad. 2'50 »
De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

JURISPRUDENCIA DEL CODIGO CIVIL

expuesta y comentada por

Q. Mucius Soevela

6 tomos 60 ptas.

TOMO I.—Comprende los artículos 1.º al 332.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.

TOMO II.—Comprende los artículos 333 al 656.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 550 páginas.

TOMO III.—Comprende los artículos 657 al 1.087.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 750 páginas.

TOMO IV.—Comprende los artículos 1.088 al 1.243.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.

TOMO V.—Comprende los artículos 1.244 al 1.541.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 768 páginas.

TOMO VI.—Un vol. en 4.º mayor de más de 700 páginas.

DESDE PARÍS

Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA

Las escuelas primarias en Francia

En estos últimos días se ha hablado mucho y se han escrito largos artículos al propósito de si los sueldos de que disfrutaban los profesores de instrucción pública primaria en Francia, son ó no suficientes y si no siéndolo, debe buscarse en esta la causa de la penuria de profesores que actualmente se nota.

A este propósito M. Ferdinand Buisson, diputado y antiguo director de la Enseñanza primaria, ha hecho manifestaciones muy interesantes que extractamos hoy como las más autorizadas para el conocimiento de la cuestión.

«Efectivamente hay crisis en el reclutamiento de profesores. El número de escuela no es hoy, en verdad, lo que era hace treinta años. Ya no se limita su tarea á enseñar las cuatro reglas y los rudimentos del idioma. Es más grave y elevada. El profesor no tiene únicamente el cargo de enseñar á sus discípulos; debe ser el amigo, el consejero de los campesinos y los obreros; de superior, sólida instrucción y conocimientos diversos; dotado de instintos desinteresados y aplicación. Para adquirir estas cualidades es indispensable que haya pasado por la Escuela Normal. Pero, cada día se ven más dificultades en conseguirlo. Por qué son varias y complejas los motivos. El más evidente es el siguiente: «Hace algunos años, se acordaron reducciones económicas en el presupuesto de instrucción pública. Había entonces, como hoy, una Escuela Normal en cada departamento. El ministro propuso suprimir la mitad.»

«Surge un obstáculo que era fácil prever. Los diputados por los departamentos en que debían suprimirse las escuelas normales, se ligaron á fin de im-

pedir se votara el proyecto presentado, y lo consiguieron.

«Sin embargo, importaba disminuir los gastos. Qué hizo el ministro? Redujo á la mitad el número de alumnos en las escuelas normales.

«Como se encontró así considerablemente reducido el número de candidatos admitidos en dichas escuelas ¿qué sucedió? Los no aprobados, cuando no buscaron por otros eras alguna situación más lucrativa, como tenían el diploma elemental, hicieron que los nombraran directamente maestros. Ganaron así tres años—tiempo que duran los estudios en la Normal.—Y cuando los que habían conseguido ganar en el concurso obtuvieron al fin su nombramiento, hallaron que ocupaban ya un puesto sus antiguos concurrentes no admitidos.»

«Las familias se dijeron entonces que era inútil enviar á sus hijos á la Normal, puesto que, los que no entraban tenían la ventaja de ser nombrados profesores antes que los que eran admitidos.»

«De año en año, se ve más abandonada la Escuela Normal y al tratar un ministro más ilustrado de obrar contra el mal aumentando los créditos, ya se había adquirido la costumbre.

«Esa es la principal causa del peligro en la enseñanza primaria. La otra causa es más conocida y consiste en la insuficiencia de los sueldos.

«El antiguo vicepresidente del Senado M. Maurice Faure, que dos veces ha sido ponente en la comisión del presupuesto de Instrucción pública, dice acerca de este particular:

«Cuando un joven ha pasado tres años en la Escuela Normal, se le nombra super-numerario y gana novecientos francos al año.

«Importa entonces obtener el título. Para pretenderlo es preciso dos años de práctica en una escuela pública y tener además el certificado de aptitud pedagógica; en fin, estar incluído en la lista de admitibilidad formada por el Consejo del departamento.

«La ley de 1889 establece cinco categorías de profesores. Los sueldos que se les señalan respectivamente son de 1.000, 1.200, 1.500, 1.700 y 2.000 francos.

«Para pasar de una á otra categoría es preciso que se produzca una vacante.

«De tal modo pueden transcurrir diez, doce ó quince años, sin que llegue un maestro á la cuarta categoría, es decir, antes de que gane mil doscientos francos. E iguales plazos le separan con frecuencia del sueldo de 1.500 francos.

«Así, á los once años y cinco años, un profesor, gana á menudo, únicamente ciento veinte y cinco francos mensuales.

«Es la miseria de levita; la peor de todas!»

París 6 Febrero 1906.

Fiesta en Sta. Eulalia

Adorno del templo

Las naves y columnas estaban desprovistas de «damascos», presentando á los concurrentes al acto, la hermosa y elegante sencillez del templo.

En la nave central que forman los arcos, sobre estos se destacaban los escudos y pendones de las antiguas congregaciones y gremios.

En ellas se veían:

- En la primera columna de la parte del Evangelio, el escudo de la Comunidad y Obrerías á quien se debe el culto de la parroquia iglesia Armas; un escudo en rojo, sobre fondo plata.
- En la segunda, el de Aragón, como recuerdo de que don Jaime el Conquistador colocó en 1230 la primera piedra para la edificación de dicho templo: Armas, cuatro barras de rojo sobre campo de oro.
- En la tercera, el del antiguo gremio de la parte foránea, formado por una llave en negro y cuatro barras rojas, sobre fondo oro.
- En la cuarta, el de la Virgen del Consuelo, formado por una cruz roja; un círculo de plata, en el que se lee: «Omnia Mater» (Siglos XVI á XIX).
- En la quinta, el del antiguo gremio de zapateros, constituido en el siglo XIII en la capilla de San Marcos; hoy de la

París. Está formado por un zapato en negro sobre campo de oro.

En la sexta, el de los picapedreros que estuvo constituido desde el siglo XIV al XIX y tenía su cuidado á capilla de los cuatro mártires coronales Armas; un compás, una escuadra y una pluma en negro sobre fondo oro.

En la otra hilera de columnas destacábanse:

- En la primera columna al escudo de la congregación de San Jorge de Barcelona, que constituían los conquistadores catalanes á raíz de la conquista, á quienes se debe la advocación de esta parroquia. Está formada por una cruz roja sobre fondo de plata.
- En la segunda, el de la Universidad y Reino, formado por cuatro barras de rojo sobre fondo de oro y dos torres de plata sobre fondo azul. (Siglos XIII y XIV).
- En la tercera, el de las Hijas de María, cuya congregación data desde el siglo XIX y es actualmente la más numerosa de Palma. La forman la inicial del nombre de María con corona en azul sobre fondo plata.
- En la quinta, el del gremio de plateros, formado por un copon en oro sobre fondo rojo. (Siglos XIII á XXI)
- Y en la sexta, el del gremio de carpinteros, formado por una sierra, un serrucho y un cepillo en negro, sobre campo de oro. (Siglos XIV á XVI).

En el altar mayor aparece una artística imagen de la María, que descansa sobre un rico sagrado en el que se leen los emblemas: «Ego sum Eulalia.—303.—» y «Ancilla Christi.—1903.»

De la nave central penden artísticas y lujosísimas arañas, con multitud de cirios.

En medio de dicha nave se ostenta la reliquia de la Titular, en un relicario de oro, en una «caja» adornada con flores y tapices con bordados de mucho valor.

Sobre el presbiterio hay colocados en la parte del Evangelio, el sitial, bajo dosel, que ocupa el Sr. Obispo. A uno y otro lado del altar, sillones para los doce ayudantes de los diversos oficios y, bajo las gradinas, los sitios que ocupan los padrones de la bendición.

El Ayuntamiento ocupa los sillones preparados al efecto inmediatos al altar y también en el lado del Evangelio; en los de la parte opuesta se sientan el Ilmo. Cabildo, Comisiones de la Causa Pío Lullana, Sociedad Arqueológica, Monumentos antiguos, Obrerías y Frenes.

La función de anoche

Los muchos preparativos, que hizo la Comisión organizadora de estas fiestas, las muchas invitaciones que repartió entre el vecindario de Palma, fueron motivos bastantes y sobrados para que todo el mundo tuviese interés en presenciar los solemnes cultos que dieron principio con la lucida función de anoche.

En la iglesia se cantaron solemnes vísperas y completas en preparación á la fiesta de hoy, dedicada, como se sabe, á la Santa Titular de aquella iglesia parroquial y á conmemorar la bendición del hermoso campanario, últimamente erigido.

Resulta casi imposible describir el hermoso aspecto que desde el anoche se presenta hasta más de las nueve presentaba aquella iglesia.

Un continuo hormigueo de gente entraba y salía del templo para elevar oraciones y plegarias á la Santa y á la vez para admirar el severo adorno del templo, detallamos más abajo.

Al mismo tiempo se oían los cánticos sagrados de un nutrido coro de voces que hacían majestuoso é imponente aquel acto.

Desde antes de las siete en la Plaza de Santa Eulalia se agolpaba numeroso gentío ávido de presenciar la iluminación del campanario y portal mayor y escuchar el programa que debía ejecutar la Banda del Regimiento de Baleares número 1.

Los focos eléctricos se encendieron poco antes de las siete y media; presentaban un hermosísimo aspecto; los diversos colores de los vidrios de los focos muy bien combinados hacían que la luz fuese fuerte completa y el adorno maravilloso.

En la veleta había una hermosa cruz, sobre un pedestal el n.º 303, año en que fué martirizada Santa Eulalia; la clara boya estaba iluminadísima y por dilata-

el arco de triunfo levantado ante el portal mayor completaba el adorno del campanario.

Todo esto estaba iluminado con profusión de todos de electricidad; en el interior del campanario también había varios focos.

La banda del regimiento, á la hora antes citada ejecutó el primer número de su programa, tocando después á continuación diferentes piezas.

La animación de aquella plaza duró hasta después de las nueve.

Antes de la bendición

A las diez la Rvd. Comunidad ha empezado á cantar tercia solemne.

A esta hora la iglesia ya se veía anímada y pocos momentos después se ha llenado de bote en bote por numerosos fieles.

A las diez y cuarto han llegado el señor gobernador civil y la señora esposa del alcalde que habían de ejercer de padrinos en la bendición del campanario tomando asiento junto al presbiterio del altar mayor.

Pocos momentos después han llegado á la iglesia: el Ilmo. Sr. Obispo acompañado de los canónigos Sres. Garau, Mayá, Dameto y Oliver; los rectores de las parroquias; comisiones de las Congregaciones de San Agustín, Escuelas Pías y Sagrado Corazón de Jesús; comisión de la Junta Lullana; la Junta de la Obrería el Alcalde de Palma, Sr. Platas, los señores Sres. Mathen, Bonifaz, Canet, Gamara, Ferrer, Bestard, Mantaner, Rosselló y Oszador y Piñá, ocupando, todos, los asientos que de antemano les estaban designados.

El Sr. Obispo después de orar breves momentos, se ha revestido de los ornamentos sagrados y acto seguido se ha efectuado la bendición.

El Sr. Obispo desde el altar mayor se ha dirigido al portal principal donde debía tener lugar la bendición.

Precedían á Su Ilustrísima el clero parroquial de Santa Eulalia, el Sr. Gobernador y la esposa del Sr. Alcalde de Palma, padrinos, el Ayuntamiento en corporación, los rectores de las parroquias de esta ciudad, comisiones de diferentes congregaciones, la Junta de la obrería y una comisión de la Junta Lullana.

La bendición la ha efectuado el Obispo desde el vestíbulo del portal mayor. Estaba á la derecha de Su Ilustrísima la madrina que sostenía en su diestra una cinta blanca y á la izquierda el padrino que sostenía otra enroscada.

Con el ritual de costumbre, el Obispo ha efectuado la bendición.

Las cintas colgaban de la columna central de la base del campanario.

En el preciso momento de la bendición las campanas (han sido tocadas al vuelo y en el interior de la iglesia una numerosa orquesta un nutrido coro dirigido por D. Melchor Massot ha ejecutado un himno á Santa Eulalia, música de D. Guillermo Massot y letra del presbítero Sr. Costa y Llobera.

La letra del Himno es como sigue: Coronas y paumes y cánticos de gloria a vos Santa Eulalia; sublim herética, qu'ab dolia bellesa de cándida nina uníreu martri suprem de valor. Si estrella de l'aura vos veya en es historia demunt Barcelona la gen catalana, sofills qui referes Mallorca cristiana aquí d'aquest temple vos daren l'honor. ¡Oh! féu qu'el vell temple qu'avuy se restaure, fíeu cap al cel, per llargos centurios domini sens caure, y ens pugis comploure l'etern homenatge d'un poble teell

Un gentío inmenso se apiñaba en la Plaza de Santa Eulalia para presenciar el acto, que ha resultado solemnísimamente bajo todos conceptos.

Te Deum

La comitiva que había asistido á la bendición se ha dirigido, después de efectuada ésta, al altar mayor.

Desde el presbiterio el Obispo ha entonado un Te Deum que ha sido cantado por nutrido coro con acompañamiento de órgano.

Oficio divino

Después de terminado el Te Deum se ha dado principio á la misa mayor.

Ha oficiado de pontifical el Obispo asistido de los citados canónigos y numerosos presbíteros.

La orquesta antes citada ha ejecutado el Introito de D. Guillermo Massot, Kyrie de Diestch, Gloria de Goumud, Gradual de D. Guillermo Massot y Sin en c

de la ópera Enrique V del Mtro. Mercadante

El sermón

Después de la misa se ha ocupado el púlpito el canónigo D. Mateo Roiger. La fama de este orador es bien probada.

Tomando por tema Fortitudo et decor indumentum indumentum etc—explicó como las obras más valiosas y grandes edificadas por el hombre ya en el orden espiritual ya en el orden material, son las que dirige á Dios y reunen á tan alto fin, rapidez, fortaleza y hermosura en la edificación. Aplicó después la doctrina desarrollada en la primera parte al edificio espiritual de su heróica santidad levantado por Sta. Eulalia en el brevísimo espacio de catorce años, revestido de la fortaleza que la hizo resistir los tormentos hasta el martirio, y adornado de belleza en el alma y aun en su cuerpo deforme y atormentado al aparecer cubierto de blanco nieve ante la multitud. Como símbolo de la heróica santidad de Eulalia presentó la torre-Campanario, levantada en el brevísimo espacio de nueve años sobre los sentimientos contrituídos en 1631. Probó como esta rapidez en la construcción era signo de la predilección de Dios por la obra, predilección tanta más notable cuanto que en esta isla se necesitaron largos años para levantar nuestras torres-fortalezas de las iglesias; haciendo también notar que esta construcción es obra de la caridad, y como tal ha de estar revestida de fortaleza y de hermosura. Hizo una breve descripción del monumento, felicitó á todos los que han tomado parte en la obra; dió las gracias á las Autoridades y Corporaciones presentes; al acto; al Excelentísimo Ministro de la Gobernación por haber apadrinado la Torre-Campanario, haciendo notar y lamentando la triste coincidencia de la muerte de su señora madre, dió también las gracias á la dignísima Autoridad civil que le presentaba en el acto, lo mismo que á la distinguida señora del Sr. Alcalde; y después de rendir un recuerdo á los promovedores y cooperadores de tantos, terminó con una súplica á la Santa.

Después la misma orquesta ha ejecutado el credo de Diestch, el Sanctus de D. Melchor Massot, Pbro; Agnus Dei de Goumud y han terminado los oficios divinos con la repetición del Himno á Sta. Eulalia antes citado.

La concurrencia

Las amplias naves del templo de Santa Eulalia hoy han resultado incapaces para contener la concurrencia que intentaba asistir á la fiesta.

Después de las diez y media no era posible ya penetrar en el templo.

En los portales la gente se apretaba para entrar y algunos lo conseguían después de muchos esfuerzos.

Otros datos

Algunos datos van á continuación para demostrar la solemnidad de la fiesta y el ornato del templo.

Han acudido los sacristanes de todas las iglesias de Palma para ayudar á los trabajos múltiples que pesaban sobre los de Santa Eulalia.

Entre las lámparas, capillas, coro y altar mayor había encendidos más de mil cirios, según nos han asegurado.

Hablando de estas fiestas una persona ya anciana declaró que no recordaba haber visto tan concurrencia en ocasiones anteriores en la iglesia de Santa Eulalia.

Para esta noche

Esta noche terminarán los cultos de estas fiestas solemnes.

Se celebrará el ejercicio del aniversario de la instalación de la Archicofradía de las Hijas de María con sermón por D. Pedro Llopart, Pbro, y después del ejercicio se cantará el Himno á Santa Eulalia.

Terminada la función religiosa serán encendidos los focos eléctricos y la Banda del Regimiento de Baleares número 1 tocará en la Plaza de Santa Eulalia un bonito programa.

El Diario de Mallorca en su primera plana publica hermosos trabajos de don Pedro A. Peña y D. Bartolomé Ferrá dedicados á conmemorar el décimo sexagésimo centenario de Santa Eulalia y la bendición de la torre-campanario.



Doña C. Bárbara Sampol y Alzina

VIUDA DE RIBAS

Falleció el día 9 del actual después de recibidos los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Su hijo, hijas, hija e hijos políticos, nietos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por el alma de la finada y asistir al funeral que en sufragio de la misma, se celebrará en la parroquial iglesia de San Jaime el viernes 13 á las once de su mañana.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.



D. MARIANO PALLISER MIQUEL

FALLECIO EL 10 DE FEBRERO DE 1903

Después de recibir los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Sus afligidos hijos, hijas, hijos políticos Pedro Perera y Bartolomé Mulet é hija política Clara Balaguer, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes no se les haya invitado particularmente, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el viernes 13 del actual, á las once de la mañana, en la parroquial iglesia de San Nicolás.

CASA MORTUORIA, TEATRO, 10-2.

INFORMACION

Funerales

Esta mañana en la iglesia de Montesión, ante numerosísima concurrencia se ha rezado un rosario y se ha cantado un oficio fúnebre, en sufragio del alma de la virtuosa señora D.^a Margarita Mun-taner, madre del actual ministro de la Gobernación.

El templo estaba desprovisto de toda gale; solamente en el altar mayor se destacaba un Santo Cristo con algunas lucas y en el centro de la iglesia un severo túmulo rodeado de ocho blandones.

Así que hubieron terminado los funerales, la concurrencia pasó á la casa mortuoria, donde la familia de la finada despidió el duelo.

Asistió el capitán general Sr. Ortega, el presidente de la Diputación provincial Sr. Paigdorilla, el general gobernador Sr. Torreblanca, el presidente de la Audiencia Sr. de la Campa, el secretario del gobierno civil, representando al señor Gobernador; el fiscal de S. M. señor Campillón, los senadores, diputados á cortes, diputados provinciales, buen número de abogados y médicos, escribanos, magistrados, militares, representaciones de los centros oficiales, y oficinas públicas, sacerdotes, procuradores, hacendados, representaciones políticas de los pueblos, etc., etc.

Con decir que durante una hora han ido desfilando personas por delante de la familia de la difunta señora, nuestros lectores se pueden formar idea aproximada de la mucha gente que acudió á dar el pésame.

Á la una dada se ha puesto en marcha el coche fúnebre; precediéndolo un piquete de la guardia municipal montada, asistidos de las Hermanitas de los Pobres, las salidas del Temple, de la Misericordia, municipales, bombas, guardias rurales y seminaristas.

El coche, también estaba, como el templo, desprovisto de toda gale; leirán de él iban el conserje y dos criados del Circulo Mallorquín.

Presidían el duelo el capitán general Sr. Ortega, que llevaba á su derecha al presidente de la Diputación y el delegado de Hacienda, y á su izquierda al pre-

sidente de la Audiencia y al fiscal de S. M.

Seguía luego la numerosísima concurrencia y detrás, un piquete de la guardia municipal de á pie á cuyo frente iba el comandante de la misma.

Cerraba el séquito, una larga hilera de obreros.

El féretro ha seguido la siguiente carrera: Calatrava, Torre del Amor, Monserrat, San Alonso Rodríguez, Sta. Clara, Oall, Fortuny, plaza de Sta. Eulalia, Cadena, Cort, Palacio, Victoria, Conquistador, plaza de la Libertad, Barne, San Jaime, Sta. Magdalena y plaza de Jesús.

La carrera se vió atestada de gente; los balcones y ventanas estaban también ocupados por gran número de personas.

El último tributo que esta mañana se ha rendido á la viuda de Maura, ha sido una verdadera manifestación de simpatía.

La desgracia de ayer

Ampliamos la noticia que dimos en el número de ayer referente á la desgracia ocurrida en la calle de la Marina y de cuyo hecho no pudieron tener información completa nuestros lectores por haber sucedido casi á la misma hora de cerrar la edición.

Serian poco más ó menos las 5 y cuarto de la tarde cuando al pasar por la calle de la Marina el tranvia destinado al transporte de mercancías, desde la estación del Ferrocarril al muelle, atropelló á un anciano que en aquel momento atravesaba los rails de dicha vía pasando un vagón por encima del cuerpo y cabeza. Profirió el desgraciado un grito desgarrador á cuya voz acudieron presurosamente varios transeúntes entre ellos D. Pablo Cabot, miembro de la Cruz Roja, los cuales prodigaron al infeliz los auxilios que estaban á su alcance y trasladándole en un carro á la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia en donde apenas daba señales de vida, falleciendo á los pocos momentos sin pronunciar una sola palabra ni exhalar una sola queja.

Allí se presentó á nuestra vida un espectáculo horripilante al ver una masa informe que poco tiempo antes era un varón lleno de vida.

Acudió con mucha presteza el médico municipal de guardia D. Gabriel Oliver, pero aqual desgraciado, como ya hemos dicho, era ya cadáver, apreciándole dicho facultativo el aplastamiento del cráneo en su parte anterior, mano derecha y pie izquierdo y magullamiento de la región lumbar.

La infortunada víctima á la cual no hubo tiempo de administrar los auxilios de la Religión se llamaba Antonio Artigues, y era de edad ya muy avanzada, viudo y tenía su domicilio en la calle de la Olivara de esta ciudad.

A las 7 se perscrió en la Casa de Socorro el Juez de Instrucción de este Partido D. Pedro Armenteros y Orando, el cual ordenó el traslado del cadáver directamente al Cementerio.

El suceso impresionó vivamente á los que lo presenciaron.

Un asilado muerto

Anoche en la casa de Misericordia ocurrió el siguiente suceso:

El asilado Sebastián Florit Llabrés de ocho años de edad, anoche se retiraba á acostar y subió las escaleras que conducen á los dormitorios.

El niño, alegre y jugueteando subió sobre la barandilla con tan mala fortuna, que se deslizó por el ojo de la escalera, cayendo hasta la planta baja.

Auxiliado por otros asilados y celadores, fué conducido al Hospital civil en donde murió á los pocos momentos sin que fueran bastantes para salvarle, los cuidados que le prestaron el médico señor Escalas y cirujanos y monjas del establecimiento.

Escosos

En la noche del sábado próximo pasado se produjeron censurables desórdenes en la villa de Campos.

Los mozos de dicho pueblo que debían ser sorteados al día siguiente, autorizados por la alcaldía, encendieron una hoguera en la plaza y se entregaron á la algarsara que en la víspera del corte suele producirse; pero es preciso con fesar que este año se excedieron más de lo regular los expresados mozos.

Para alimentar la hoguera arrancaron las persianas de las ventanas de varios edificios y las puertas de algunas casas particulares.

La salida del ministro

En la tarde de hoy, á bordo del vapor Lulú ha embarcado para Barcelona, desde donde continuará su viaje para Madrid, el Ministro de la Gobernación D. Antonio Maura.

Marcha á la Corte después de haber cumplido los deberes como hijo, y ya satisfecho, vá á encargarse de nuevo de la cartera de Gobernación, que mucho tiene de trabajosa en las actuales circunstancias.

Al muelle han pasado á despedirle numerosísimos amigos particulares y políticos; acudieron también el Gobernador civil señor de la Torre, el Capitán General Sr. Ortega, el Obispo de esta Diócesis Sr. Cañabate, el delegado de Hacienda Sr. Semir, el presidente de la Audiencia Sr. Campa, el alcalde de Palma Sr. Plaas, el presidente de la Diputación Sr. Puigdorilla, el fiscal de S. M. Sr. Campillón, el Juez Sr. Armenteros, jefes y oficiales de la Benemerita etc. etc.

El Sr. Maura agradeció á todos el haber pasado al muelle á despedirle. Reiteramos á dicho señor, como de más familia, la expresión de nuestro más sentido pésame, y le deseamos al Sr. Maura pronto retorno á esta ciudad, cuyo viaje anhelamos sea más satisfactorio que el que ha efectuado últimamente.

También han salido para Madrid los hermanos del Ministro de la Gobernación D. Bartolomé y D. Francisco, que también pasaron á Palma con el mismo triste objeto que aquel.

Sucursal del Banco

Hemos recibido un ejemplar del Informe-Resumen leído en la Junta General de Accionistas de la sucursal del Banco de España en esta capital el día 8 del mes corriente.

Durante el ejercicio á que se contrae el informe ó sea el que terminó en 31 de Diciembre próximo pasado, obtuvo el establecimiento un beneficio líquido de pesetas 46.592,86, inferior en pesetas 840'62 al que se había obtenido en el anterior.

De Toros

La nueva empresa de la plaza de toros, tiene ultimado el cartel de la corrida de inauguración de la próxima temporada.

Se efectuará el 12 de Abril (Pascua de Resurrección). Este día se verificará una novillada, lidiándose cuatro reses de D. Sabino Flores de Peñasosa (Juan González) Francisco (Chico) y Gaspar Vallés (Albani) son los encargados de torrear dichas reses.

Para la corrida que tendrá lugar el 21 de Junio próximo han sido contratados los espadas Antonio de Dios (Conejito) y Vicente Pastor.

El ganado procederá de la vacada de D. Manuel García Puente (Antes Aleas).

Revisión

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que se recuerde á todos los notarios y registradores lo dispuesto en la Real orden de 1.º de Septiembre último, expedida por el ministerio de Instrucción pública, con objeto de que dicho ministerio pueda ejercer la inspección que proceda en los establecimientos de enseñanza, de patronatos, y que se conceda un plazo de seis meses á los notarios para la revisión de sus respectivos protocolos, correspondientes á los últimos treinta años, á fin de averiguar las fundaciones, legados y demás donativos é instituciones que consten en su escritura, relativos á Instrucción pública, Beneficencia ó á otros ramos que interesen al Estado ó al servicio público.

Si las fundaciones, legados y demás donativos é instituciones se hallan consignados en testamento, sólo podrán comunicarse dichos funcionarios cuando les concite el fallecimiento del testador.

En la Audiencia

Visitas para mañana

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial, en juicio oral y público, con intervención del Jurado, la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Guillermo Barcelo Colom, Miguel Muntaner Gari y Sebastián Giménez Sansó acusados del delito de robo en la casa de D. Julián Certijos.

El Ministerio Público, representado por el Abogado fiscal Sr. Astray, sostendrá la acusación y los letrados señores Pascual y Rosselló y Gomez defenderán á los procesados.

Á la misma hora se verán ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Mahón; juicio de desahucio promovido por D.^a Juana Bonet Aragón. Los letrados Sres. Sampol (D. Pedro)

y Jancet defenderán respectivamente las partes.

Nueva publicación

El número quince de la notable publicación *Mercurio*, Revista Comercial Ibero Americana, que acaba de ver la luz pública, contiene el siguiente sumario:

La situación económica de Puerto Rico.—Necesidad de la fraternidad literaria hispano americana, por el Dr. Rubió y Lluch.—El Vicepresidente de la República Argentina en Barcelona.—Tratado de reciprocidad entre Cuba y los Estados Unidos de Norteamérica. Proyecto de una Escuela Naval de Comercio, por D. G. Martín y Sierra.—Crónica española, por D. Salvador Canals.—D. Rafael M. Merchán.—Noticias generales.—Sección financiera.—Sección Comercial.—Transportes y salidas de vapores.

Dicho número, editado con el lujo y buen gusto á que nos tiene acostumbrados la casa J. Paigdollers Maciá, S. en C., va ilustrado con notables trabajos, tanto en la sección de anuncios como en el texto, á lo que se recomienda de una manera especial, por resultar un concienzudo estudio, el «Proyecto de Escuela Naval de Comercio», de D. Juan Antonio Güll y López, y el notable trabajo del Dr. Rubió y Lluch, que resulta de mucha oportunidad y de una vez más la profundidad de conceptos de su autor.

Del mar

Entradas

—Ayer llegaron á este puerto el laúd *San Antonio* y el pallebot *San Sebastián* procedentes de Oulera y Barcelona respectivamente.

—A la 2 de la tarde ha fondeado procedente de Ibiza el vapor correo *Lulú*.

Salidas

Hoy á las 5 ha salido para Barcelona el vapor correo *Lulú*.

—Ayer á las 4 de la tarde fondeó en este puerto el cañonero *Vicente Yañez Pinzon* despues de haber permanecido varios días en el puerto de Mahón y practicado un crucero por las costas de estas islas.

Otras noticias

—El sábado saldrá para los Estados Unidos la corbeta de esta matrícula *Antonia*.

—Anteayer llegó sin novedad á Barcelona la goleta *Maria* procedente de Palma y Felanitx.

—Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina:

A cadiz 12 á las 9 m.

Calma, mar llana, cielo claro.

Bellor 12 á las 8 m.

Viento, muy fofo del Sur, mar llana, cielo despejado.

Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores Accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el domingo 15 del corriente á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad á los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores Accionistas recoger papaleta de entrada que les será expedida por las oficinas hasta 24 horas antes de abrirse la sesión, dejando depositadas sus acciones que son al portador, y teniendo registradas á su nombre en los asientos de la Sociedad, con antelación á la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 4 de Febrero de 1903.—El Presidente, Pedro Sampol.—Por A. de la J. de G.—El vocal Secretario, Ramón Obrador.

Sociedad del Alumbrado por Gas

A tenor de lo prevenido en el art. 13 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 1.º de Febrero próximo, á las doce, en el local de la Sociedad.

Los accionistas que no pudieren concurrir, tienen la facultad de delegar su representación á otro accionista mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 31 de Enero de 1903.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Venancio Pastor.

Café Mahonés

El programa de la velada musical que se celebrará esta noche por el sexto de profesores, es el siguiente:

- 1.ª Sinfonía de Jons.—2.ª Gavotta La Duquesita.—3.ª Pout-purri de El Balco.—4.ª Preludio de El Anillo de Hierro.—5.ª Duo de Los Para gas.—6.ª Wals Lluvia de Diamantes.

Oficial barbero

Se necesita uno. Informar en la calle del Sindicato núm. 124.

De Teatros

LIBRICO

La Empresa de este teatro ha recibido esta mañana un telegrama de Génova en el cual le comunica el Director de la compañía Fournier no haberle sido posible alcanzar el vapor que salió ayer de Génova para Barcelona.

Colombófilas

Durante estos días la Real sociedad Colombófila de Mallorca, ha verificado varias sueltas en el vaporcito Cabrera, á 20 millas de la costa.

El 1.º de Marzo en Barcelona se celebrará la inauguración de una estación que la sociedad colombófila de aquella capital ha construido en la montaña del Tibidabo.

La policía de Namur (Bélgica) ha girado una visita á los mercados de palomas, cogiendo 196 manejeras pertenecientes á aficionados de Lieja, Amberes, Bruselas, Gante, etc.

El ministro de la guerra de Bélgica ha redactado un proyecto de ley para la mejor protección de las palomas que próximamente presentará en la Cámara de diputados.

Las Islas

En el tren de esta mañana han llegado á esta ciudad los Sres. periodistas que para la inauguración del Gran Hotel pasaron á la capital; y deseosos de admirar las bellezas de las cuevas del Drach se han dirigido á Puerto Cristo.

Sineu.—Hoy se ha celebrado en ésta el mercado de costumbre. Los precios que han regido en el mismo son los siguientes: Almendrón á 00'00 ptas. el quintal. Tigo á 17'00 id. la cuartera.

PALMA

En nuestro artículo de ayer «El Comercio exterior de España en 1903 y por dificultades materiales de imprenta que daron ilegibles dos párrafos interesantes que reproducimos á continuación.

Esta tarde ha fallecido en Son Español la Sra. D.ª Concepción Guasp, hermana del abogado nuestro amigo D. Manuel.

En la calle de San Martín hubo ayer tarde un escándalo entre un matrimonio mal avenido. El marido amenazó con un cuchillo á la mujer, y ésta se dió á la fuga.

De un periódico de Barcelona: «Quéjase los fumadores de la pésima calidad del tabaco que vende á precio de oro la Tabacalera, y quéjase todo el mundo de la mala calidad de las cerillas y de la distracción que suelen sufrir las operarias poniendo en las cajas menos cerillas de las que deben poner.

Los beneficios realizados por la Oriñera en 1902 se han elevado á 1.204.947 pesetas, que ha permitido repartir á los accionistas 40 pesetas en Junio y 50 por el segundo semestre; en total un dividendo de 90 pesetas, equivalente al 18 por 100 del valor nominal de los títulos.

Entre varios telegramas que ha recibido la Asociación de Dependientes de Comercio de esta capital—referentes á la campaña que dicha sociedad inició sobre el descanso dominical, figura el siguiente del Ministro de Gracia y Justicia, expedido ayer tarde en Madrid.

Ha sido convocada para el día 28 del actual, á las tres de la tarde, la junta general de accionistas de los ferrocarriles de Mallorca. La reunión debe tener efecto en la estación de Palma.

Los Reservistas del reemplazo de 1890 pueden presentarse en la oficina de 2.ª Reserva á recoger la licencia absoluta.

Ayer salió para el Cap Baderroc el vaporcito Cabrera conduciendo á su bordo al Excmo. Sr. Capitán General de estas islas que acompañado de su Estado Mayor pasó á visitar la fortaleza allí emplazada regresando á este puerto á las 5 de la tarde.

Para su publicación en el B.O. el Ayuntamiento de Sineu ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el último trimestre del año último.

Esta noche en Mar y Tierra se celebrará baile de máscaras.

Hoy el Sr. Juez ha continuado las diligencias respecto del crimen de la calle de Torrella.

Desde ayer mañana funcionan cuatro bombas en la extracción de agua de las bodegas del vapor José Roca, sumergido en el antepuerto de Barcelona.

Está imposibilitado el tránsito por la calle de Barga á causa de efectuarse en ella una importante reparación.

Hoy ha hecho un día primaveral. El sol ha lucido espléndidamente siendo la temperatura muy poco fría.

Hemos recibido el nº 96 del Boletín de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de las Islas Baleares.

En la sociedad Mar y Tierra se celebrará esta noche baile de máscaras extraordinario. El programa que ejecutará la orquesta que dirige D. Miguel Serra es escogido:

- Primera parte 1.º Potpourri de «El Bateo» Ohueca. 2.º Vals «Hab» Valdenfel. 3.º Polka de «El Bail» de Luis Alonso Jiménez. 4.º Schottis de «Las Bravias» Chapl. 5.º Masurka de «El año pasado por agua» Ohueca y Valverde.

- Segunda parte 1.º Vals «Recuerdo» Serra. 2.º Polka de «Los Cocineros» Valverde. 3.º Tango de «Viva mi niña» Rubio. 4.º Masurka de «El Bateo» Ohueca. 5.º Vals «España» Valdenfel.

Siendo la única sociedad que celebra estos bailes en jueves, es de esperar se va muy animado.

Los preparativos al Petróleo Sansón mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad de caballo.

NO VEHADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato 2 10.

PROGRESO CIENTIFICO.—Lo es sin duda el descubrimiento hecho por el Dr. Caslle de sus renombrados medicamentos que curan toda las afecciones del pecho, en especial la tisis y todas las enfermedades del estómago.

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las Pastillas del Dr. Paneraj.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—San's Catalina de Bizis, víegen y San Benigno, mártir.

Cuarenta Horas Ampian en Santa Teresa dedicadas al Purísimo Corazón de María.

Valores Locales Día 12 de Enero de 1904

Table with financial data: Crédito Balear 98'00, Fomento Agrícola 106'00, Ferro-carriles de Mallorca 46'00, Alumbrado por Gas 76'00, Idem La Económica 14'00, Salinera Española 187'00, Id. id. Obligaciones 8 p 108'00, Id. id. 5 p 103'50, Cambio Mallorca 60'00, Bono Municipales 40'50, Isla Marítima 54'00, Banco de Préstamos 8'00.

Valores Públicos

Table with financial data: Oficial del día 11 á las 16 4 por 100 interior contado 76'80, 5 por 100 amortizable 97'25, Banco de España 482'50, Tabacos 431'25, Francos 88'20.

Table with financial data: Barcelona (Bolsa) día 11 á las 16 4 por 100 interior fin de mes 77'75, 5 por 100 amortizable 98'04, Nortes 64'75, Alicante 99'45, Coloniales 67'12.

Table with financial data: Barcelona (Bolsa) día 11 á las 18 4 por 100 interior fin de mes 77'25, Nortes 64'80, Coloniales 67'00, Francos 88'20.

Table with financial data: Barcelona (Bolsa) día 12 á las 10 4 por 100 interior fin de mes 77'61, 5 por 100 amortizable 98'45, Nortes 65'25, Alicante 99'65.

Por telégrafo

Consejo de ministros

Madrid 11 á las 20. El consejo de ministros ha aprobado el expediente promovido para la inscripción en el registro de los bienes pertenecientes á los que naufragaron en el crucero Reina Regente y que no han aparecido.

En la misma sesión los ministros expusieron las líneas generales de los presupuestos de sus departamentos respectivos.

Se modifican algunos servicios. Se aprobaron varios expedientes de Marina. Se acordó que pasara á informe del ministro de Hacienda el proyecto de construcción de una dársena y un dique en el arsenal de la Carraca.

Pésame

Madrid 12 á las 1. La familia Real y el gobierno ha di-

rjido al ministro de la Gobernación D. Antonio Maura sentidos telegramas de pésame por el fallecimiento de su anciana madre.

Huelga en la Coruña

Madrid 12 á las 9'50. Témesese que se declare la huelga general en la Coruña.

Las autoridades han tomado medidas para evitar desórdenes.

Deferencias dirimidas.—Salmerón y Nakens

Madrid 12 á las 10. Telegrafian de Valencia que la Junta municipal del partido republicano nombrada por los Sres. Blasco Ibañes y Serriano como árbitra para dirimir las diferencias que existen entre ambos señores, ha declarado que el asunto no afecta á la unidad del partido.

Como el Sr. Blasco Ibañes se resiste á ser proclamado candidato, la junta proclamó á los señores Salmerón y Nakens.

Manifestación.—Coronel Vitoro

Madrid 12 á las 10'15. De Lago comunican que se ha nombrado una junta de defensa.

Después del mitin se organizó una manifestación compuesta de 4.000 personas que se dirigió al Gobierno civil, después de pasar por el domicilio del coronel del Regimiento de Isabel la Católica.

Se vitoreó al ejército y al coronel; y éste vitoreó al pueblo.

Los oradores en el mitin pronunciaron violentos discursos dirigiendo graves acusaciones contra la Coruña.

Los presupuestos

Madrid 12 á las 9'10. El ministro de Hacienda Sr. Villaverde dice que este año se cerrarán los presupuestos con un superávit de más de cien millones.

Este superávit lo dedicará á recoger los pagarés de Cuba y títulos de la Deuda Exterior, para convertirlos en 8 por ciento amortizable.

Oro argentino

Madrid 12 á las 16. El oro en la República Argentina se cotiza á 127'80.

La bolsa de hoy

Madrid 12 á las 16. La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with financial data: Interior contado 77'60, Interior fin de mes 77'75, Amortizable 5 por 100 97'15, Acciones Banco de España 484'00, Idem Compañía de Tabacos 432'00, Francos 32'75, Libras 00'00, Exterior de París 91'75.

El Ron Bacardi

es el mejor del mundo. Unico representante en Baleares Bernardo Estala.

fuerza. Después de haber estado titubeando un momento sobre si debía ó no proporcionarle una claridad menos dudosa que la de la luz, por el temor de que el brillo de la luna, por el de los árboles llamará la atención, nuestro héroe se decidió por fin á ello diciéndose: «¡Hoy me voy á casa!»

—Si hay en esta casa pergaminos que contengan secretos, es evidente que están en este armario; pero como no debo hacerme la ilusión de que lo abrí y tempoco podré llevarme, me pareos más sencillo buscar una espada. La casa no tenía más que un piso bajo y se componía de siete ú ocho piezas.

—Comprendí que se trataba de la reina de Navarra. —¡Bueno! ¿Y no has comprendido nada más? —No. —Querido amigo, dijo Noe, eres más entendido en cosas de genealogía que en asuntos de etiqueta. Hay varias clases de duques,—los duques de elección, con letras patentes, como suele decirse,—y los duques que tienen ducado. Los primeros se hacen llamar «señor duque» ó «Vuestra Señoría», y el rey es quien los nombra duques.

por el agujero de la cerradura y aguzó las orejas. La desconocida añadió, mirando á Leo de Arneburgo: —Si, quiero ir con vos á París para ver al duque. —Estis en casa de La Chesnaye. —Lo veré y os contaré todo ese negocio. ¿No viene esta mañana con la reina madre? —Sí, señora, en el Louvre mismo. —A propósito, ¿cómo os encuentra Renato? —¡Oh! ¡oh! murmura el gacón, no cabe ninguna duda que esta gente es amiga de la reina madre y de Renato. Y continuó escuchando. —Reno te recibió un balazo en el hombro, á j el señor de Arneburgo; pero la herida no es mortal. —Y sigue en el convento? —Sí, y está convencido de que el abad le curará á bien. Al mismo tiempo, la dama de caballería rubia se había levantado y puéstose de nuevo en el diván, después de cubrirse con su manto. —Id á enseñarme mi caballo, dijo á Leo de Arneburgo; dentro de diez minutos bajo. Lahire se volvió corriendo á su cámara y se metió entre las sábanas.

VAPORES CORREOS

SAIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles y los sábados...

LEGGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y viernes...
De Valencia los viernes a las 10 mañana...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 8:25 tarde (mixto Empalme)...



Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Casale, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan libremente la catarata en cualquiera de sus periodos...

Después de largas experiencias computamos el «Bileamo Casale», que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago...

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillet DuVillard, sucesor

El vapor francés «SANTIAIS» CAPITAN FRADES

Salidas de Palma
Mes de Febrero. - Para Argel, lunes 2 y 16 a las 2 tarde. Para Marsella, miércoles 4 y 18 a las 2 tarde.

Precios de pasaje
Para Marsella 1.ª clase 38 ptas., 2.ª id. 27, 3.ª id. 18.
Para Argel 1.ª clase 33 ptas., 2.ª id. 23, 3.ª id. 16.

Callicida

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRÓ
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. L. Prunés
Despacho: Gobernador, 6, Barcelona
Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo...

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios a prima fija
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5
Agente General de Baleares: Baltasar Pujol, Unión, 87, frente la Plaza del Mercado-PALMA.

Linea de Vapores trasatlánticos de Pichillo, Izquierdo y C.

Salida: Este puerto el último día de cada mes
El día 1 de Marzo saldrá el vapor Conde Wilfredo
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Pinar, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans.

EMULSIÓN FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.
Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao...

VINOS Y JARABE DESPINOV
DE EXTRACTO PURO DE HIGADO DE BACALAO
Fáciles de tomar, de sabor agradable, sin olor...
Muy superior al aceite. De eficacia segura...

Gran fábrica de productos refractarios y la grá M. CUCURNI

Proprietario de las minas de tierras refractarias.
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta. Teléfono: 8.277.
Despacho: Princesa y Otoneros, 6. Teléfono: 1.6 Barcelona 47.

SOLUCIÓN BENEDICTO
OLIGERO - FOSFATO - CREOSOTAL
DE CAL CON
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estomatitis, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, impotencia, debilidad general, posturas nerviosas, etc.

Perdida
Se ha extraviado una sortija oro con un diamante y dos rubíes con estuche, desde la Platería de Fuster Hermanos, a la calle de San Alonso. Se gratificará el hallazgo en la misma Platería Colón, 5.

Nodrizza
Una de 20 años y leche de un mes, desea encontrar cuna para lactar en su casa que le pague en Poveras.
Informar en calle de Salvado, núm. 26, Poveras.

Perdida
Se ha extraviado un perro poldaco de tres meses de edad, color rojo y púrpura blanco. La persona que lo tenga entregándolo y quiere devolvérselo puede entregarlo en Las Erramas de Vieja Co. Comasoma y se gratificará el hallazgo.

Imprenta de J. Teus. - San Bartolomé, 32.

194
Casi en un abrir y cerrar de ojos se abrió la puerta y entró en el cuarto la desconocida. Lahire rompió a reír. La joven se acercó a la cama y estuvo contemplando al gascón un rato.

195
Yo amigo Amatury de Noe que tenía su cuarto en el Louvre, donde solía dormir cuando su servidor cerca del rey de Navarra le obligaba a permanecer allí hasta tarde, vi entrar en su casa a Lahire todo cubierto de polvo y con la frente envuelta en vendas ensangrentadas.

196
Y esperó estelutando que se necesitaban tres horas para poder llegar a París a pie, y que a caballo se podía andar el mismo camino en una hora. A Lahire no le gustaba andar a pie, ni igual día tampoco tenía fuerzas para ello. Cuando estuvo agazapado en el montón de heno, dijo: